
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

ホームページアドレス  
http://www.fuchu04c.fuchu-tokyo.ed.jp/ 

 

 
 

四中だより 
府中市立府中第四中学校 

 校 長   重山 直毅 

5月号 令和7年6月10日（火） 

「むらさき草」 

校 長  重 山 直 毅 

令和4年6月の学校だよりに、「紫草復活プロジェクト」という記事を書きました。校章と校歌

に「むらさき草」が使われている縁で、鉢植えをいただきました。当時は、全校生徒で校歌を歌

うこともできない中、『いただいた「むらさき草」を大切に育て、いつか校庭などあちらこちら

で「むらさき草」が毎年見られるよう、四中版「むささき草」復活プロジェクトに取り組むこと

ができたら素敵なこと、夢のある話だと思います。全校生徒で四中の校歌を歌うことができる

日が早く来ることを願いながら・・・』という結びにしました。今では、全校生徒で校歌を歌う

ことも当たり前になり、今年も「むらさき草」が職員玄関前に小さな白い花を咲かせています。

以下に「むらさき草」と復活プロジェクトについて紹介します 

「むらさき草」は、府中第四中学校の校章にデザインされ、

校歌の歌詞にもなっており、本校にとっても縁のある植物で

す。「むらさき草」は「紫草」「ムラサキ」などと表記される

紫色の染料になる植物であり、万葉集にも当時の重要な染料

だったことから、「むらさき草」を題材とした歌が多く詠ま

れるなど古くから親しまれていました。ムラサキ科の多年草

で初夏から夏にかけ、１センチに満たない小さな白い花を咲

かせます。かつては、武蔵野の地にも広く自生しており、武

蔵野の名草で、武蔵野の紫を使って江戸で染めた青みがかっ

た紫色は「江戸紫」と呼ばれたそうです。現在は自生のもの

は数を減らし、環境省版レッドリストで「近い将来における

野生での絶滅の危険性が高いもの」を指す絶滅危惧種ＩＢ類

に指定されているそうです。「むらさき草」が武蔵野の地で

当たり前のように鑑賞できることを願って、「紫草復活プロ

ジェクト」が立ち上げられ、採取した種から苗を増やす取組

を行っているそうです。 

しかし、「むらさき草」は 

新芽の発芽率が低く、100粒の 

種をまいて発芽したのは２つ 

ほどだったケースもあるようで 

苗を増やすことは簡単なこと 

ではないとのことです。四中の 

「むらさき草」は、毎年苗が増え続けています。これからも大切に育て、増やしていきたいと思

っています。 
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学校の様子 

5月17日(土)開催予定の運動会が雨天延期になり、翌

週の5月20日(火)に令和7年度第69回運動会が開催

されました。最高気温21℃と、さわやかな春の気候の中

で開催することができました。 

赤・紫・黄・緑・橙・青・桃色の鉢巻きを締めた選手た

ちが、四中の校庭で精一杯取り組む姿を披露しました。今

年度は例年以上に練習する時間が少なく、各学年で実行委

員を中心に熱のこもった取り組みをしてきました。最初の

全校生徒で行う入場行進は見事なものでした。 

1年生の全員リレーから競技は始まりました。抜きつ、抜かれつを繰り返

しながら全員が走る仲間を応援する姿が印象的でした。2年生の全員リレー

では、10 組も参加し、7 チームによるレースです。2 年生ともなるとバト

ンパスのうまさが光りました。3年生の全員リレーでは、中学校生活最後と

いう言葉を背負って懸命に走る生徒たちが輝いていました。どの学年も順位

こそつきましたが、走り終わった皆の顔にさわやかさを感じました。 

1年生の学年種目は台風の目です。10組も参加し7チームが一斉にスタ

ートしました。コーナーワークとジャンプがポイントのこの競技、声を出し

ながら頑張っていました。2年生はいかだ流しです。船頭のバランスと安定

した土台作りがポイントでした。3年生は、全員での大繩です。時間を有効

に使い、円陣から始めたクラスや、いきなり飛び始めたクラスなど、クラス

の戦術が垣間見えました。どの学年の競技も、先輩、後輩が声を大にして応

援していて、学校全体がいい雰囲気に包まれました。 

競技以外にも、実行委員、用具、記録、得点表示、出発、決勝審判、監察、

放送、装飾、救護、会場準備など、この運動会を支える生徒の活躍がありました。先輩、後輩と一緒に仕事を

していく中で府中四中の歴史が代々繋がれていくものでもありました。 

昼食をはさんで午後には、生徒会主催の、部活動対抗リレーが開かれました。今年度から、パフォーマンス

部門とレース部門に分かれてのエントリーです。パフォーマンス部門では、各部、特色のある衣装や持ち物、

鳴り物などで会場を沸かせ、見ている観客が笑顔になるレースとなりました。レース部門では、各部のアスリ

ートたちが結集し、意地と意地の戦いが繰り広げられました。スピード感のある見ごたえのあるレースでした。 

平日開催にもかかわらず、多くの保護者の皆様にも来校していただき、お子様の頑張る様子を見ていただき

ました。ありがとうございました。帰宅してからのお子様の表情は、喜びに満ちた顔、悔しさがにじみ出る顔、

やり切った感の顔など様々だったのではないでしょうか。今回の運動会が、お子様にとって大きな成長につな

がる1つになったことは間違いないと思います。今後とも、保護者の皆様と一緒にお子様の成長を見守ってい

きたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 

表彰 

卓球部 

４月２７日、２９日 第９ブロック中学校卓球選手権大会 

女子ダブルス 第５位 １年生２名 

男子団体 第５位 

女子団体 第３位 

 

テニス部 

４月２７日、５月３日 ２０２５年度 テニス選手権大会 第９ブロック大会 

女子シングルス ベスト１６ ２年生１名   都大会出場 


